

CHARGES ADMINISTRATIVES DES PME

Amélioration en vue

La Confédération et de nombreux cantons ont pris des mesures pour diminuer les charges administratives des PME, mais des améliorations restent à faire, révèle une étude publiée hier. Comparée à d'autres pays, la Suisse est reine en matière de bureaucratie.

Les charges administratives réduisent la rentabilité des PME. Si, ces dernières années, des mesures ont été prises en Suisse pour alléger ces tâches, peu de moyens ont été mis en place pour les coordonner, révèle mardi une étude de l'Institut pour les PME de l'Université de Saint-Gall, commandée par le cabinet conseil BDO Visura. Les différences cantonales sont particulièrement grandes.

Vaud mauvais élève. Bâle-Campagne, Grisons et Saint-Gall font partie des bons élèves avec de premières mesures introduites avec succès, selon l'étude. Le canton de Zurich a pour sa part accepté une initiative pour décharger les petites et moyennes entreprises (PME). Vaud en revanche n'a prévu aucun projet en ce sens, invoquant sa mauvaise situation financière.

En comparaison internationale, la Suisse est en tête pour ce qui est de la bureaucratie. La création d'une entreprise y génère davantage de charges administratives que les autres pays. Les procédures durent vingt jours en Suisse contre cinq aux Etats-Unis.

Le prix de celles-ci est aussi plus élevé sur sol helvétique qu'ailleurs.

Les petites entreprises sont celles qui sont le plus concernées par la masse de travail administratif. Elles doivent souvent transférer cette tâche à une fiduciaire à moins que le patron ne s'en occupe au détriment du reste, ce qui engendre des coûts et des pertes de ressources, explique l'étude. ATS

